
 ATA Nº 32/2022 – Da Comissão do FIA – Fundo da infância e Adolescência - do CMDCA – 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

 
Aos dezenove dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às oito horas e trinta minutos, na 1 

sala de reuniões da Secretaria de Assistência Social, localizada na Avenida Ernani Cotrin, 163, 2 

Centro, Capivari de Baixo-SC reuniu-se a Comissão do FIA – Fundo da Infância e adolescência do 3 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução da 4 

relatora da comissão: Alyne Mota Barbosa Pinter (representante titular da Secretaria de Gestão e da 5 

Fazenda). Estando presentes os conselheiros, representantes das entidades governamentais e não 6 

governamentais do município: Dafna Corrêa Rodrigues (representante titular da AJL), Hamilton 7 

Gomes de Sousa (representante suplente da APAE) e Tatiana da Silva Fernandes (representante 8 

suplente da Secretaria de Assistência Social).  Ainda estiveram presentes: Rosa Machado Silveira 9 

(Representante titular do CEACA) e Sanlai Faião Alves (assessor dos conselhos). A relatora 10 

informa que a pauta é discutir acerca dos materiais, encaminhados pelas entidades, para a confecção: 11 

da agenda e do calendário FIA – Fundo da Infância e adolescência; e informa que receberam materiais 12 

das entidades: CEACA, AJL e APAE, porém observa que da APAE não veio o resumo da entidade e 13 

das atividades com crianças e adolescentes e do CEACA as fotos foram encaminhadas no Word e diz 14 

que talvez a mídia precise das fotos em melhor resolução e solicita que as entidades encaminhem 15 

novamente o arquivo. Conselheiros concordam. A relatora recorda que foi solicitado para as entidades 16 

que tinham projetos com o FIA e também que não utilizaram o FIA encaminhassem seus materiais para 17 

a confecção do relatório e observa que o conselho tutelar não encaminhou. Conselheiros debatem sobre 18 

a apresentação dos projetos das entidades na Câmara de vereadores e o conselheiro representante da 19 

APAE diz que encaminhou o material da entidade, porém não foi apresentado. A conselheira 20 

representante da Associação Jorge Lacerda informa que o arquivo encaminhado era pesado e não foi 21 

possível abrir no computador da câmara e observa que nas fotos encaminhadas, para a confecção da 22 

agenda e calendário, pela APAE tiveram muitas com adultos e sugere que encaminhe as fotos que 23 

contenham as crianças e adolescentes atendidos na entidade. A relatora sugere que a APAE encaminhe, 24 

por exemplo: foto do pediasuit. O conselheiro representante da APAE informa que, no momento, faltam 25 

profissionais para atendimento. A relatora pede que a entidade o resumo da entidade e as imagens 26 

adequadas das atividades voltadas à crianças e adolescentes. A relatora questiona se as entidades 27 

possuem a autorização da imagem das crianças e adolescentes. Sabrina observa que o CEACA 28 

encaminhou a autorização assinada pelo responsável pela entidade. A relatora solicita que demais 29 

entidades também encaminhem a autorização da imagem até terça-feira para que consigam repassar ao 30 

marketing e após diz que pode se compromete de pegar os três orçamentos. Conselheiros concordam. A 31 

relatora mostra as imagens recebidas, sendo que da AJL receberam sete fotos, sendo: da entidade, das 32 

crianças e adolescentes participando dos projetos: guarda ambientais e estação cultural: música, dança, 33 

teatro. A relatora diz que se são doze meses e três entidades encaminharam materiais ficariam quatro 34 

páginas de cada. A conselheira da AJL sugere que tenham páginas falando sobre o CMDCA, contendo 35 

a logo e Conselho Tutelar, contendo telefone de emergência. A conselheira representante do CEACA 36 

sugere acrescentar na última página, conforme a cartilha confeccionada do CEACA, contendo todos os 37 

telefones de emergência. Conselheiros concordam por unanimidade. O conselheiro representante da 38 

APAE sugere que tenha também explicação da porcentagem do Imposto de Renda que pode ser 39 

destinada ao FIA e diz que podem repassar através dos contadores. Conselheira da AJL diz que será 40 

importante o envolvimento com a comunidade. O assessor dos conselhos informa que com relação à 41 

questão da chancela, no momento há uma questão de vácuo jurídico. Conselheiros debatem sobre a 42 

importância de mobilizar a comunidade. A relatora explica que, à princípio, os materiais serão para 43 

dezembro e explica que demoram uns três meses entre a confecção e impressão das agenda e sugere que 44 

as entidades também divulguem o Instagram do CMDCA e matérias relacionadas, de forma a envolver 45 

a comunidade. Conselheiros concordam. A representante da AJL sugere que, após confeccionados, 46 

entreguem para prefeitos, secretários, câmara de vereadores e divulguem no Instagram. A relatora 47 



questiona se tem alguma outra ação que os conselheiros acreditam ser interessante fazer. A representante 48 

do CEACA diz que preparando bem a agenda e o calendário não será necessário e sugere que realizem 49 

um evento, se possível no parque, convidando a todos os contadores e autoridades para a entrega, 50 

conforme foi feita a entrega da cartilha do projeto do CEACA. A representante da AJL sugere que 51 

realizem apresentações das entidades, não somente de projetos que utilizaram o FIA, mas de crianças e 52 

adolescentes no geral e levar também os resultados dos recursos utilizados. A representante do CEACA 53 

sugere que seja algo pontual sem muita palestra, seria as apresentações e a entrega. A representante da 54 

Associação Jorge Lacerda sugere que façam breve fala sobre o assunto: FIA e sugere no máximo até 55 

uma hora de evento. Conselheiros concordam. A representante da Associação Jorge Lacerda diz que se 56 

for por essa linha de realizar o evento devem verificar quando ficarão prontos os materiais e diz que em 57 

dezembro há muitos eventos no parque e sugere que seja em novembro. A relatora relata que devem 58 

encaminhar os materiais o quanto antes para serem repassados ao marketing, para após a organização 59 

ela ir atrás dos três orçamentos. O representante da APAE questiona se esse ano não farão outdoor e 60 

sugere que se tiver seja mais explicativo, pois nem todos sabem o que é o FIA. A representante da 61 

Associação Jorge Lacerda sugere já contratar empresa para confeccionar o outdoor junto com os 62 

calendários e agendas. A relatora diz que dessa reunião ficou como sugestão para levar à plenária: a 63 

confecção de outdoor sobre o FIA; amadurecer a questão do evento de entrega das agendas e calendários 64 

no parque ambiental e sugere que façam então uma tiragem maior. Conselheiros concordam.  E nada 65 

mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 09h15min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros 66 

da Silva, na condição de assistente administrativo do CMDCA, lavrei a presente ata que, após lida 67 

e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 68 


